
TRABAJADORES INTOXICADOS CON SULFURO DE 
SODIO EN BOTNIA FUERON HOY A LA PRIMER 

INSTANCIA JUDICIAL 
Comunicación con la Profesora Delia Villalba desde Fray 
Bentos. “Botnia en estos momentos está despegando una 
campaña de donaciones, de regalos, de una cantidad de 

artículos que da a las escuelas, a los CAIF, en una palabra, esta 
es una treta que ya conocemos desde hace muchos años de estas 
multinacionales que intentan comprar la gente o por lo menos 

callar las voces y se está haciendo acá en Fray Bentos en el 
departamento de Río Negro y lógicamente se expandirá hacia 

Gualeguaychu. 
  

  

JLV: Hoy en el Juzgado Letrado de la ciudad de Fray Bentos en la que participan los trabajadores 
que cayeron como moscas en Botnia producto de una intoxicación con sulfuro de sodio, vamos a ver 
que es lo que va a pasar esta tarde allí y estamos en contacto telefónico con Delia Villalba que nos va 
a informar sobre este asunto, buen día, como le va... 

  

Delia: Buen día como están ustedes 

  

JLV: Muy bien, ¿cómo están las expectativas para esta tarde, que es lo que va a pasar?... 

  

Delia: Efectivamente, a las 15 y 30 se realiza la audiencia conciliadora pero de los trabajos de los 
mercedarios, son los obreros intoxicados que vienen de Mercedes  

  

JLV: ¿Cuantos son Delia?... 

  

Delia: Creo que son dos, los de Mercedes son dos pero acá en Fray Bentos hay unos cuantos, debe 
haber unos 10 o 12 y realmente yo no se lo que va a salir de ahí pero esa es una deuda que tiene la 
sociedad uruguaya, especialmente la fraybentina, que no supo dar una mano, que no supo 
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preocuparse de la situación de estos intoxicados porque todavía están con muchos problemas en su
salud 

  

JLV: Eso era lo que le iba a preguntar ahora, ¿cómo están?... 

  

Delia: Se da cuenta que esto fue el 14 de agosto, ya va para los tres meses y ellos siguen con 
problemas de diarrea, con problemas gastrointestinales, con dolor de cabeza, siguen con dolor en los 
brazos, con dolor de garganta y el temor de ellos es que todo eso externo que apareció, esas 
quemaduras y problemas externos estén repercutiendo en su organismo, en la parte interna, entonces 
como que hay una gran preocupación. Pero además han vivido en una soledad espantosa cuando no a 
veces, no digo malos tratos, pero sí un destrato por parte de algún médico que los atendió, de algún 
periodista que osó decirles “ustedes no tienen nada lo que pasa que no quieren trabajar”, han estado 
expuestos a una desconsideración total y sobretodo el silencio. 
Acá la sociedad fraybentina obviamente no quiere ni hablar del tema, no sea cosa que Botnia lo tome 
mal o que se ofenda o que el propio gobierno nuestro, en fin, esté diciendo que nosotros estamos 
hablando de los problemas que sufren nuestros hermanos trabajadores. Esa es la verdadera situación 
que hay acá  

  

JLV: Digamos que es parcial, porque es una pequeña parte de todos los trabajadores que estuvieron 
afectados el sulfuro, son dos o tres... 

  

Delia: Sí, creo que son dos los mercedarios y esa es la audiencia conciliadora que se hace   

  

JLV: ¿No hubo otra conciliación antes de otros?... 

  

Delia: No, creo que no, esta es la primera que hay y bueno, vamos a ver que es lo que pasa en la 
justicia, aunque ya sabemos que en este país la justicia no es tan ciega, esto es un atrevimiento de mi 
parte pero ya sabemos que al poderoso nunca se le pega, se le pega siempre al débil, al chiquitito. 
Pero bueno, esperemos que este sea un primer paso, por lo menos que haya un poco de justicia para 
esta gente, ahora repito, lo que duele es que la sociedad fraybentina no se haya preocupado por estos 
trabajadores que la pasaron y la están pasando muy mal 

  

JLV: Y el sindicato Delia, ¿ha hecho algo?, las organizaciones de trabajadores de Fray Bentos, ¿han 
hecho algo por los trabajadores?... 

  

Delia: Que yo sepa no, en este tema no, siempre me saco el sombrero frente a los trabajadores de la 
construcción que si no hubiera sido por ellos que siempre estuvieron defendiendo los derechos de los
trabajadores en el tema dela construcción, yo creo que la actividad que tuvieron, la defensa de los 
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trabajadores estuvo bien hecha, por lo menos es la percepción que yo tengo. Ahora en este tema de la 
intoxicación como que esta pobre gente, todo este grupo de operarios intoxicados quedaron un poco 
en la extrema soledad; yo no conozco que se haya hecho ninguna acción en defensa de ellos, repito 
en una de esas la hubo y yo no tengo conocimiento pero no salió a luz, en cambio todas las defensas 
que se hicieron en cuanto a llamar a la gente del Ministerio de Trabajo, de la Dirección de Trabajo en 
cuanto digamos a la higiene laboral que había que tener en esa construcción, eso sí salió a luz y fue 
permanente, pero en el tema delos intoxicados yo por lo menos no conozco si hubo alguna defensa o 
alguna acción en favor de estos operarios intoxicados. 

  

JLV: Muy bien Delia. Está José García por acá con nosotros que tiene alguna información adicional 
que queríamos compartir con usted... 

  

Delia: Como no, encantada 

  

José: Que tal Delia, buenos días  

  

Delia: Buenos días 

  

José: El Juez Federal de Concepción del Uruguay Guillermo Quadrini aceptó que la Asamblea 
Ciudadana Ambiental Gualeguaychú se presente como parte querellante  en la demanda contra la 
empresa Botnia, estaría recorriendo en horas nomás parte del río Uruguay frente a Botnia 
respondiendo a esta inquietud de la gente de Gualeguaychú, en lo que tiene que ver con todo lo que 
se está actuando a nivel judicial allí por este juicio que ya está encarado en la zona de Gualeguaychú 
y remitiéndose para ello oficio a la Prefectura Naval Argentina,  ¿ustedes tienen conocimiento de 
esto?... 

  

Delia: No, yo lo que se es que la gente, aquellas tres personas que se vieron afectadas en el momento 
del accidente se presentaron ante la justicia pero no se nada mas, no se que repercusiones ha tenido 
ni que caminos o que resoluciones ha habido al respecto, no, en verdad que no se mucho de eso 

  

José: Además el Juez pide al Ministerio de Relaciones Exteriores y a la secretaría de Medio 
Ambiente dela Nación que remitan toda la documentación que posean relacionada con la 
construcción dela empresa Botnia y las pruebas incorporadas a la demanda internacional interpuesta 
antela Corte Internacional de Justicia de La Hay. La resolución de Quadrini implica que desde ahora 
la Asamblea podrá aportar pruebas en la causa iniciada por el gobernador y el vicegobernador de la 
provincia Jorge Busti y Pedro Guillermo Guastavino respectivamente. Esto estaría sucediendo a 
partir de las 12 horas, es parte de la información que recibimos.  
Y otra cosa mas es que Botnia también ha desplegado una serie de artillería propagandística en 
Gualeguaychú (libros, revistas, folletos, carpetas, CD), que no se sabe bien como llegó, informando 
sobre las ventajas de la plantación de eucaliptos y todo lo que va a ser esta mega pastera allí enfrente 
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como para que la gente vaya teniendo un poco de conocimiento como se va a industrializar la pasta 
de celulosa, así lo informó el presidente del Centro de Defensa Comercial Carlos Damasco quién 
recibió la información. Asimismo Damasco aseguró que lo recibió con mucha sorpresa y que los CD 
muestran todo el proceso de producción de celulosa desde el comienzo de la plantación de 
eucaliptos... 

  

Delia: Claro, indudablemente en Gualeguaychú también debe haber gente que patea para el otro lado 
y además Botnia en estos momentos está despegando una campaña de donaciones, de regalos, de una 
cantidad de artículos que da a las escuelas, a los CAIF, en una palabra, esta es una treta que ya 
conocemos desde hace muchos años de estas multinacionales que intentan comprar la gente o por lo 
menos callar las voces y se está haciendo acá en Fray Bentos en el departamento de Río Negro y 
lógicamente se expandirá hacia Gualeguaychú, eso es lo que se. 

  

JLV: Gracias José García y Delia mantenemos el contacto con usted para esta tarde a ver que pasa... 

  

Delia: Bueno perfectamente, un abrazo para todos. 

  

JLV: Que pase muy bien Delia.  

  

Delia: Gracias, igualmente. 
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